

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Meacheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.

Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4.50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXIX.—Núm. 9.909

Valencia Jueves 13 de Setiembre de 1906

Notas de información

La nota oficiosa del Consejo de ministros que se celebró anoche, dice que se aprobaron varios indultos; el expediente de reglamentación definitiva de la administración; el reparto de la contribución rústica, urbana y pecuaria para el año próximo, y otro expediente sobre la subasta para adquisición de material de telégrafos.

Después se acordó pasar al ministerio de Hacienda un expediente de la Diputación de Valladolid, relativo al pago de asistencias en aquel Hospital clínico; comenzar inmediatamente las obras de los puertos de Molilla y Chafarinas; aceptar la petición del Gobierno del Perú para que algunos individuos de la maestranza, de nuestros arsenales, presten sus servicios á aquel Gobierno, encargando al Sr. Alvarado para que resuelva en dicho asunto lo que proceda, y por último, los ministros dieron cuenta de los trabajos hechos hasta la fecha para la confección de los presupuestos de sus respectivos departamentos, conviniendo en la necesidad de terminarlos para el 30 del actual.

También hace constar la nota oficiosa que antes de terminar el Consejo se leyó un telegrama oficial recibido de Barcelona, desmintiendo la aparición de una partida carlista en Cataluña.

Los ministros, al salir del Consejo, declararon á los periodistas que el Gobierno ignoraba en absoluto cuanto se ha dicho de la dimisión del Capitán general de Cataluña Sr. Linares.

Después dijeron que el Consejo había sido puramente administrativo, y que en los indultos concedidos no había ninguno de pena de muerte.

El ministro de la Gobernación manifestó que el expediente referente á la reforma de la policía de Madrid se remite al Consejo de Estado, recomendando que lo informe pronto para publicarlo en la Gaceta á primeros del mes que viene, y el Sr. Navarro Reverter dijo que se había mucho de los presupuestos de cada departamento, pues la mayoría de los ministros quería consignar aumentos de importancia, pero el ministro de Hacienda se opuso tenazmente á ello, haciendo comprender á sus compañeros de Gabinete la imposibilidad de complacerles, y solo aceptó los aumentos de poca importancia.

El ministro de Instrucción pública don Amalio Gimeno comunicó á los periodistas que autorizará la apertura de la Escuela Moderna de Barcelona, cuya autorización había sido pedida por doña Soledad Villanueva, profesora de dicha escuela, porque ajustándose á los requisitos legales no puede negar la autorización que se le pide.

Unicamente añadió—cuando los inspectores de enseñanza vieran que la que se da en dicha escuela es contraria á las leyes establecidas, vendrá la clausura.

Respecto á la cuestión religiosa, parece que nada se hará por ahora, después de las reales órdenes dictadas por los señores Gimeno y conde de Romanones, y cuando se abran las Cortes se presentará el proyecto de ley de Asociaciones.

Serán ponentes y tomarán parte en su redacción los ministros de Gracia y Justicia, Gobernación, Hacienda é Instrucción pública, estos dos últimos por afectar á las contribuciones y á la enseñanza.

Dijo también que nada trataron los ministros acerca de la reforma del Concordato, pero se ignora si es que acerca de este particular los consejeros acordaron guardar reserva.

Sigue sobre el tapete la cuestión de nombramiento de embajador de España en el

Vaticano y un telegrama dice que relacionada con este nombramiento ayer celebraron una larga conferencia los Sres. Canalejas, Mellado y Villanueva, no faltando quien cree que se acordó en ella la designación de este último para aquel alto puesto, pero el Sr. Villanueva opone á tal rumor la más rotunda negativa.

Añade el despacho á que hacemos referencia que algunos ministeriales, á lo que parece bien informados, afirman que el gobierno no tiene gran prisa en proveer la dicha embajada, estando muy bien avenido con la interinidad actual.

En los círculos madrileños se comentó anoche un suelto del periódico órgano del conde de Romanones, en que se afirma que quizá se dicta alguna medida contra el Obispo de Tuy por la circular que publicó recientemente y que se ha juzgado como atentatoria al Gobierno.

También se habló de que con motivo del fallecimiento del general Calleja son ocho las senadurías vitalicias que hay vacantes actualmente.

El conde de Benalúa y el Arzobispo de esta diócesis Dr. Guisasaola han solicitado el ingreso en el Senado por derecho propio.

El Doctorado en la Facultad de Derecho

La Gaceta llegada hoy á Valencia publica el siguiente real decreto del ministerio de Instrucción pública:

«Señor: El Doctorado de las Facultades, para que pueda cumplir su elevada misión científica y pedagógica, debe ofrecer en el cuadro de sus estudios una representación de las principales divisiones y fundamentales ramos de la ciencia cultivada en ellas.

Pero ya que deben ampliarse las enseñanzas de este grado cuanto lo consientan los medios económicos del Estado, esto no quiere decir que deba exigirse forzadamente su estudio sin tener para nada en cuenta la vocación, ya discernida en la Licenciatura, y que trae aparejada como consecuencia ineludible en lo ulterior la especialización en los conocimientos. Cuanto más intensivamente quiera hacerse un trabajo, y cuanto más especializado se ofrezca á nuestros propósitos y actividad, tanto más voluntario obsequio y espontáneo impulso requiere. Es entorpecer y no facilitar, torcer y no dirigir inclinaciones, imponer estudios que distan de las aficiones consagradas ó aptitudes recibidas.

La Filosofía del Derecho, por la complejidad misma de su objeto, requiere, más que otra alguna disciplina, esa vocación decidida y esa aptitud especializada, sin las que su estudio es poco menos que baldío.

Provista la cátedra de Estudios superiores de Derecho penal y Antropología criminal, perteneciente á la Licenciatura de la Sección de Ciencias Sociales de la Facultad de Derecho de Madrid, y suspendida la matrícula en las disciplinas de esta Sección por real orden de 23 de agosto de 1904, urge ponerla en condiciones de que pueda desenvolverse su enseñanza como corresponde á su importancia positiva y al estado de prosperidad que alcanza su cultivo en los principales pueblos modernos. Llevada esta asignatura, aún con carácter de voluntaria, al Doctorado en Derecho, al que pertenece á juzgar por su título, índole y contenido, tal vez movería el interés de nuestra juventud estudiosa hacia ella y rindiesen el fruto debido los sacrificios del Estado en pró de la cultura patria en este orden.

Fundado en estas consideraciones, el ministro que suscribe tiene el honor de someter á la aprobación de V. M. el siguiente decreto:

Artículo 1.º La asignatura de Filosofía del Derecho se estudiará con carácter voluntario por los que aspiren al grado de doctor en la Facultad de Derecho.

Art. 2.º Con el propio carácter de voluntaria formará parte de dicho grado de doctor la de Estudios superiores de Derecho penal y Antropología criminal.

Art. 3.º El doctorado en Derecho comprenderá las asignaturas siguientes: Legislación comparada, Historia de la Literatura jurídica española, Historia del Derecho internacional, Filosofía del Derecho y Estudios superiores del Derecho penal y Antropología criminal, con carácter necesario las tres primeras y obligatorio una de las dos últimas, á elección de los alumnos, entendiéndose que es indispensable, por consiguiente, la aprobación de una de éstas, además de las otras tres, para aspirar al referido grado.

Art. 4.º El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes dictará las disposiciones oportunas para la aplicación de este decreto.»

BELLAS ARTES

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Llegó á mi noticia, visitando la Catedral de Oviedo, que se había hundido el hospital de Santa Cruz de Toledo. Después se rectificó el primer aviso, limitando el hundimiento al claustro plateresco. Después se redujo el daño á una arcada y á un capitel.

El ministro de Instrucción, que es un devoto de fervor y de entendimiento en los asuntos de Bellas Artes, se trasladó á Toledo y fué su visita tres veces útil para el claustro de Santa Cruz, la sinagoga de Santa María la Blanca y la capilla del Cristo; no fué útil porque destinara mayores caudales á la recomposición, sino porque dispuso que se cumplieran disposiciones vigentes olvidadas porque volvió los ojos á lo mandado, porque sabe el Sr. Gimeno que el primero y peor de los males que nos afligen es de la desobediencia, más por abandonados que por rebeldes, más por inertes y perezosos, que por malos cumplidores de nuestra obligación, más por la rutina de la desobediencia que nos arrastra, que por espíritu de oposición á lo dispuesto, y eso que el tal espíritu nos invade y nos domina en todas las manifestaciones de la actual vida social.

Si lo hecho en Toledo se pudiera hacer en otras partes, que yo creo que se puede, si una severa inspección de los monumentos nacionales quedase bien planteada y establecida, se evitarían ruinas y desplomes en el porvenir, abusos y peligros en el presente, y criminales olvidos para el pasado.

En estas columnas hemos pedido repetidamente mayor atención y vigilancia para conservar nuestra riqueza artística. Se han olvidado, si se atendieron, nuestras peticiones como se olvidaron otras muchas, como se desatendieron todas. Aquí sólo se toma en cuenta el hecho irremediable. Caramos lo que podemos de la desgracia, pero después que sobreviene, después que nos confunde y nos atropella, después que nos mata. Confío ahora más que otras veces, en que se hará más que otras veces también, para que no se derrumben los monumentos nacionales, porque el actual ministro es ministro verdadero de Bellas Artes y de Instrucción pública, y no pido que se haga todo ni siquiera que se haga mucho, sino que se haga algo.

Con poco que hubiera hecho cada ministro pasado en defensa de nuestras grandes

joyas artísticas, dado el número considerable, excesivo, extraordinario de ministros que hemos pasado, hubieran hecho muchísimo entre todos para la conservación de nuestras páginas artísticas sobresalientes.

Entérese el Sr. Gimeno de los edificios que afean y casi deshonran las perspectivas de la Catedral de León; entérese de las edificaciones profanadoras que se han levantado adosadas á la Catedral de Huesca; vea si conviene destinar los edificios monumentales á oficinas del Estado y á usos que los pueden destruir sin poderlo remediar; considere si es lícito el abandono de otras construcciones artísticas á su total ruina y espontáneo demolicimiento porque faltan recursos para la restauración en el presupuesto; estudie si sería elemento de solución parcial la venta autorizada de libros, biblias, palimpsestos, antifonarios, Códices incunables realizada por los cabildos para destinar su producto íntegro á la conservación de las Catedrales propietarias de aquellos escritos; porque los escritos aquellos nadie los lee y no sé si alguien los entiende, y pocos los saben leer y pocos pueden entenderlos; y al fin desaparecerán de los viejos armarios, comidos por la polilla y los ratones; cuando vendidos y bien empleado el producto de la venta, se encontrarían en ella recursos para muchas reparaciones y sostenimiento de las obras de arte indispensables y necesarias.

Nada más simpático en un ministro radical que decirles á los cabildos:

«Vended la riqueza muerta, inapreciable é inextinguible, que ni se estudia ni se entiende y está condenada á disolverse, y reedificada y mantenida en pie vuestras iglesias artísticas y monumentales con el producto de aquellos libros, bajo vuestra responsabilidad más estrecha.

Volveremos á la Catedral de Oviedo. CE ESE.

Cuestiones personales

Linares Soriano

Los telegramas de anoche comunican las siguientes noticias:

«Aquí en Madrid constituye un poderoso motivo de expectación el anunciado lance entre el general Linares y el diputado republicano, gerente de España Nueva Sr. Soriano (D. R.). La policía se desvive persiguiendo tanto á este último como á sus padrinos.

Hoy es esperado el Sr. Linares. Añádese á todo lo relatado una nueva cuestión entre el Sr. Esbry y el Sr. Villanueva Oñate, redactor del periódico ya citado, por un artículo que publicó en el mismo tratando del lance entre el director de El Ejército Español y el Sr. Castro. Coincide esto con determinadas actitudes que se atribuyen al Sr. Azzati, director de El Pueblo de esa, que, como ustedes saben, se encuentra aquí.

Puede decirse que todo Madrid está intrigado por esta serie de cuestiones personales.

El Ejército Español ha publicado un nuevo y furibundo artículo contra el señor Soriano, á quien recuerda las agresiones de que fué objeto por parte de los señores Rivera é hijo del marqués de Cayo del Rey. Dirígele calificativos durísimos por sus inadmisibles teorías encaminadas á evitar el duelo.

Créese que este artículo provocará nuevamente otro lance.

Otro conresponsal dice lo que sigue: «Hay gran expectación en la cuestión Soriano-Linares.

Dícese que los representantes de uno y otro han celebrado una conferencia.

La noticia no ha sido confirmada, no faltando quien asegura que antes de convenirse el lance, existe una cuestión previa que ha de solucionarse.

Se aseguraba que se formaría un tribunal de honor, que juzgaría la conducta del general Linares con motivo de la rendición de Santiago de Cuba.

Estas noticias se comentan extraordinariamente, esperando que se solucionara con brevedad el asunto Soriano-Linares.

El general Linares

La Agencia Mencheta comunicó anoche lo siguiente: «Hemos recibido un telefonema de Barcelona comunicando que interrogado el general Linares sobre su dimisión, ha dicho que ni había dimitido ni pensaba dimitir.

Dentro de pocos días irá á Calaf á presenciar las maniobras militares, y luego marchará á Figueras á ver los ejercicios de la escuela práctica de los ingenieros y las prácticas militares combinadas.»

Otro lance

Esta semana misma se ha verificado en las inmediaciones de Madrid el lance entre el presidente de un círculo recreativo del Escorial y un conocido industrial de la Corte. El arma de combate fué el sable, á todo juego.

Al primer encuentro uno de los contendientes resultó con un profundo sablazo en medio de la cabeza.

Complot contra el kaiser

París 12.—Se han recibido de Berlín noticias que han causado no poca sorpresa en aquella capital, porque muestran que también extienden su acción los anarquistas por Alemania y preparan atentados contra el kaiser.

Desde hace días había recibido la policía de Silesia orden de vigilar cuidadosamente á los anarquistas durante las maniobras militares y sobre todo durante los cuatro días que el emperador había de pasar en Breslau.

La víspera de las maniobras se tomaron medidas extraordinarias para evitar cualquier atentado contra el kaiser. Fueron detenidas muchas personas, de quienes se sospechaba que fuesen anarquistas rusos ó polacos, y se les expulsó de la ciudad.

Entre otros individuos fueron presos Maccini, Landerberg y Friedling, que habían llegado separadamente y se reunieron en una casa de la calle de Possner.

Se les vigiló durante varios días, y ayer mañana seis agentes de policía secreta recibieron orden de detenerlos.

Los anarquistas opusieron desesperada resistencia y fué preciso el esfuerzo combinado de cuatro agentes para dominar á Maccini. Los anarquistas trataron de dar de puñaladas á los polizontes, y éstos tuvieron que pedir auxilio á otros compañeros.

La lucha fué tan violenta, que quedaron destruidos los muebles de la habitación; pero al fin los tres criminales se vieron sujetos con esposas.

La policía descubrió en la estancia muchos documentos, prueba de que el triunfador estaba en comunicación con la organización terrorista internacional.

Se cree que son inminentes nuevas prisiones. Fueron recogidos también un «memorandum» y recortes de periódicos, en que se hablaba de las maniobras y de los proyectos del emperador.

Las autoridades de Breslau creen que los anarquistas tenían el proyecto de lanzar una bomba contra el kaiser cuando el soberano ejecutase su excursión en automóvil para inspeccionar las tropas de Silesia.

FOLLETIN

LA HERMANA DEL MUERTO

DERECHOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

Solange Mercœur la perdería para siempre. —Oiga usted—continuó esforzándose en permanecer tranquila,—oigame usted. Existe una firma y una fecha; una y otra pueden volverse contra usted, pues nadie crea nunca que me ha prestado usted dinero. Semejante cantidad es, pues, el pago de un servicio. ¿Qué servicio?... Puede usted casarse, tener hijos; sus hijos pueden saber un día... Evite usted eso...

Muda, con la mirada vaga, Solange no hizo ningún movimiento. Después de un largo silencio, dijo: —Tengo la solución. Pagando con largueza encontraremos quien extienda el documento con fecha atrasada.

—Solange, dijo ahogándose la señora Farjeol. Eso que usted pretende no es posible. Ningún hombre honrado consentiría mezclarse en un asunto de falsedad.

—¿Y que necesidad tenemos de buscar un hombre honrado? Hay algunos que no lo son. La mala semilla germina en el mismo en el hombre que en la mujer.

La señora Farjeol mordió el pañuelo para no gritar.

Su pecho estaba agitado por los sollozos, pero eran sollozos de rabia y convulsiones dolorosas, sin el salubre desahogo del llanto.

—Ya que tiene usted limitada la confianza, acabemos—dijo.—Voy á demostrar que

la mía es mayor. Tráigame papel y pluma. Le haré un reconocimiento de cinco mil francos para el caso de que yo desapareciera antes de nuestro regreso á Royat. Este reconocimiento me lo mandará usted á la ville al recibir la cantidad, que yo le entregaré íntegra. Hará usted luego de ella lo que estime conveniente. Vaya usted, apresúrese. De este modo librada, no tendré que preocuparme más en satisfacer el pago...

Solange salió de la habitación de su ama. Esta, al quedar sola, sufrió indecibles torturas, pues su cerebro estaba convertido en un infierno.

La brutalidad de la realidad presente se le aparecía con todo su horror. Todos sus proyectos no tenían más que un objeto: Una condena que le proporcionara el beneficio de ver alejado á un hombre, al que en el fondo jamás había amado.

Su pensamiento se dulcificaba al columbrar tal porvenir.

Sus sufrimientos se acentuaban cuando pensaba que en adelante estaría á merced de aquella camarera aborrecible.

Esta idea le daba fiebre, se le notaba en su meca amarga de la boca, en el fruncimiento de sus cejas, en el tembloroso choque de sus dientes.

Esta situación no se prolongó, ó por lo menos, la idea de que Solange iba á volver le dió energía suficiente para disipar sus negros pensamientos y disimular su despecho.

Levantóse, bebió un vaso de agua fría y esperó.

Algunos minutos después reapareció Solange en el cuarto del hotel donde se había concertado el pacto que unía para siempre á las dos mujeres.

El reconocimiento firmado flotaba ante la señora Farjeol. Donde quiera que dirigía la mirada veía

constantemente el papel sellado que sostenía su firma.

«¡Aquella mujer era más fuerte que ella! La había desuelto el afrentoso servicio que le pidiera; pero en el momento en que podía aún faltar á su palabra, negar sus juramentos y esclarecer la verdad, hacía que se lo pagara!

«¡Estaba comprometida! En su fuero interno consideraba su conducta generosa y se glorificaba.

«¿Podría no serlo? ¿Podría haber descendido á repugnante regateo de mercachiflo?

«Desó que llegara la siguiente audiencia para satisfacer su deuda y rescatar el documento.

Era forzoso tener paciencia. Solange regresó.

«Espero—le dijo su ama—que no pierda usted el reconocimiento.

«Esté usted tranquila, señora. Creo que sería una imprudencia dejarlo en su cuarto; ignoramos hasta dónde llega la honradez de los que nos rodean. Una cerradura no es un obstáculo.

«¡Oh! trabajo le doy al que ponga la mano en el principio de mi fortuna—replicó la criada con sonrisa maliciosa.

«En los turbulentos días por que atravesamos todo debe temerse; no hay que olvidar jamás que toda precaución es poca.

Audiencia, en la que tenía que comparecer, continuó como hablando consigo mismo:

«Seré breve, tan breve como pueda, y ni una sola vez miraré á... al señor Farjeol.

«Hará usted bien. No tengo que darle consejos; pero si esto me fuera permitido, le diría que evitara igualmente tropezar con el abogado; ¡este es el enemigo, el verdadero enemigo!... Por fortuna, no fué él quien me interrogó; creo que me hubiese desconcertado completamente. Deseo que no me vuelvan á llamar.

«La señora Farjeol frunció las cejas.

«Es que no recordaría usted lo suficiente su declaración para no contradecirse?

«Sí; pero esos abogados hacen las preguntas de un modo... miran con unos ojos que parece que están al corriente de lo que se oculta.

«La señora Farjeol repuso con cierta ironía: —¡Vamos! No se haga usted la ingénnua. Cuando se habla, se sabe lo que se dice, y cuando se repiten preguntas ya hechas, las contestaciones han de ser forzosamente las mismas.

«En el caso que le llamen á usted nuevamente para declarar sería usted la chacota del público si la declaración discrepara en un punto de la primera.

«Sí... desde luego... está visto... De todos modos tranquilícese usted... Solange no tiene mas que una palabra. Si es adicta á la señora no es por un día, sino para siempre, para toda la vida.

«Tranquila? No lo estaba del todo la señora Farjeol. Si aquella mujer hablara—á pesar de sus promesas de fidelidad y adhesión—de modo que pudiera traslucirse la villanía... Solo la posibilidad del hecho hacia estallar su cerebro.

Se estremeció. ¿Qué hacer? «Por qué medio conseguiría asegurarse aún más la complicidad de la doncella? Cinco mil francos no eran grano de anís para quien no había soñado jamás en poseer tal cantidad, pero la señora Farjeol pensó que si era necesario haría todavía más.

Las dos mujeres estaban frente á frente. Se observaban atentamente.

Tranquila en apariencia la señora Farjeol reprimía todo movimiento mientras que Solange, sobrecitada, iba y venía, tomando un vestido, llevándolo lejos y volviendo luego con él, sin reposo, agitada.

«Diga usted, hija mía—repuso la señora Farjeol con voz dulce—ahora recuerdo súbitamente una palabra que ha pronunciado usted hace poco y en que entonces no he reparado. El interés que por usted tengo hace que le dirija una pregunta. Responda usted á ella como estime oportuno. No entra en mi pregunta la curiosidad para nada absolutamente. Usted misma podrá convencerse de ello.

Solange se turbó. Comprendió á donde iba á parar su ama. La palabra á que ésta hacía ilusión se le había escapado impensadamente.

Hubiera querido volver atrás la palabra; pero era ya demasiado tarde.

«No tengo ningún motivo para ocultar nada á la señora—dijo—la señora puede preguntar lo que quiera.

«Se había detenido y estaba de pie frente á la joven, completamente resuelta á disfrazar la verdad si las preguntas se referían al asunto que ella presentaba.

«La señora Farjeol continuó hablando dulcemente.

«Cuando la he prometido una renta, usted ha expresado el temor de morir... como si fuera fácil morir cuando se es joven y vigorosa como usted!

Es de advertir que, a pesar de las precauciones adoptadas para poner a cubierto al emperador y vigilar los caminos por donde viajara, un hombre podría fácilmente colocarse en acecho en la ruta y lanzar una bomba al pasar el carruaje.

El kaiser, que se hallaba ayer en el campo de manios antes de salir el sol, pasó gran parte del día en recorrer diversos sitios en automóvil, yendo acompañado de la emperatriz.

Nuevos detalles. Berlín 12.—Nuevos despachos de Breslau amplían las noticias anteriores. Parece comprobado que los tres detenidos habían llegado a Breslau con objeto de matar al kaiser, aprovechando su asistencia a las maniobras de Silesia.

Noticias locales. Aunque no tanto como ayer, el calor se ha dejado hoy sentir bastante, marcando el termómetro 36° al sol y 26° a la sombra.

Con arreglo a la reforma del calendario de la diócesis valentina, mañana fiesta de la Exaltación de la Cruz, es el día designado para celebrar en la Metropolitana Basílica la festividad consagrada al Santo Cáliz del Señor.

El teniente fiscal de esta Audiencia don Evaristo Casado ha conferenciado hoy con el señor Gobernador, interesándole para que oblige al Ayuntamiento de la capital y a los de los pueblos a perseguir activamente y sin descanso la sofisticación de productos alimenticios, pasando las denuncias a los juzgados de instrucción.

El robo realizado anoche en una casa de la calle de Eixarchs, y el intento de robo descubierto en la madrugada de hoy en la calle de Rojas Clemente, que en la sección de sucesos reseñamos, han llamado la atención del señor Gobernador, conveniéndole de la necesidad de mejorar la vigilancia.

El Sr. Comenge, ni tardo, ni perezoso, en cuanto ha tenido noticia de lo ocurrido ha llamado esta mañana a su despacho al jefe de policía Sr. Martínez y le ha dado un plazo de 48 horas para que descubra y detenga a los autores de tan escandalosos hechos.

El discurso para el solemne acto de apertura del curso académico de 1906 a 1907 en esta Universidad Literaria está a cargo del ilustrado catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras Dr. D. José Ventura Traveset, que tratará en su trabajo de este tema: «Villasandino y su labor poética, según «El Cancionero de Baena.»

Kaiser-Bóras.—Indispensable en cada casa. Nuestro colega madrileño La Epoca dice que para obviar las dificultades que existen en la circulación de monedas de plata de acuñación fraudulenta de diferentes años, lo que dificulta distinguirlas de las legítimas, con objeto de atender las justas quejas del público, sería conveniente fundir las monedas de plata de cinco pesetas de todos los años, excepto las falsas, pues con esta reciente acuñación de moneda legítima se inspiraría confianza a los pueblos con el cuño del año actual y el público quedaría satisfecho.

«No creemos—añade—que la realización de esta idea la prohíba la ley, porque esto es distinto de nueva acuñación de plata, y el pequeño gasto que esto acarrearía, aparte del interés público, sería al menos provechoso para los operarios de la Fábrica de Moneda. Además esto contribuiría a dar prestigio a la moneda en circulación, pues hoy no se sabe cuál es la falsa y cuál la legítima, ya que apenas queda para la comparación moneda que no ofrezca duda.»

Urberuaga de Ubilla. Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Dicen de Burjasot que la ermita de San Roque de aquel pueblo contará en breve con una capilla más. Esta se está construyendo a expensas de nuestro querido amigo el culto literato y rico propietario don Ramón Díaz, quien desea de este modo dejar un recuerdo de su verano, recuerdo que agradecen en lo mucho que vale los buenos católicos. La esposa del Sr. Díaz, doña Isabel de Orellana, aristocrática dama cuyos sentimientos caritativos no necesitan enaltecerse por ser de sobra conocidos, ha regalado también para que sea colocada en la mencionada capilla una preciosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús de un metro de altura. Con este motivo se preparan en la citada ermita solemnes fiestas religiosas, de las cuales daremos cuenta a los lectores en tiempo oportuno.

La dirección general de Contribuciones ha ordenado al señor delegado de Hacienda cada temporalmente al ramo de Guerra las salinas de Manuel para que en ellas haga prácticas de Academia el regimiento de ingenieros aquí de guarnición.

El señor Gobernador ha suspendido de empleo y sueldo por cinco días al policía que hace pocos días maltrató de palabra a un sereno.

El martes próximo, a las ocho de la mañana, darán comienzo en el Instituto general y técnico los exámenes de las asignaturas siguientes: Ingreso para todos los alumnos que tengan que examinarse de asignaturas, utilizando la enseñanza no oficial no colegiada (libre), núms. 25, 37, 49, 50, 60, 82, 83, 202, 220, 225, 229, 230, 231, 363, 403, 425, 426, 442, 443 y 476, y para los alumnos oficiales núms. 16 al 393, inclusive, lengua castellana, Geografía especial de España y Algebra y Trigonometría, enseñanzas oficial, colegiada y libre.

En la Audiencia se han visto hoy en juicio oral y público dos causas, incoada la primera contra D. A. por hurto, y la otra contra Vicente Soler Camarosa y Francisco Revert Cucart por sustracción de leña en unos montes del término de Enguera.

Las defensas han estado confiadas a los letrados D. Manuel Muñoz y D. Arturo Ledesma.

En el tren correo de Madrid han llegado hoy los señores barón de Casanova y don Vicente Duvalde.

Mañana celebrará sesión la Comisión provincial y pasado mañana la Junta de Obras del Puerto.

El señor Gobernador ha dirigido una comunicación a la Alcaldía ordenándole que todos sus dependientes presten los auxilios que les reclamen las autoridades y sus agentes.

Ha sido nombrado oficial cuarto de la administración de Hacienda D. Epifanio Manzanares Espinar, que sirve en la de Burgos.

Se ha confirmado en el cargo al guardal de las Salinas de Manuel a D. Miguel Jiménez.

Tiñe el cabello el Agua del Canadá. Evita su caída el Regenerador-tónico del doctor Costas. San Vicente, 149.

En la aldea de Navalón se preparan a celebrar con gran solemnidad las fiestas del Sagrado Corazón de Jesús.

El sábado 15 al medio día anunciará el comienzo de las fiestas un volteo de campanas, que se repetirá al anochecer y al amanecer del siguiente día; a las cuatro de la tarde entrará de la banda de Mogente, que a continuación recorrerá la aldea tocando alegres pasodobles; a las diez de la noche serenata por la citada banda y danzas al estilo del país; potentes focos de candelillo alumbrarán la hermosa y ancha plaza.

El domingo 16, propio de la festividad, a las cinco de la mañana, a las seis de la mañana con acompañamiento de música, y a continuación pasacalles; a las nueve y media, después de solemne tercia, por escogida capilla se cantará la misa del maestro Andreu, oficiando el señor vicario, organizador de la fiesta, y encargándose de publicar las glorias del amoroso Corazón D. Desiderio Leva, coadjutor de Mogente; a las doce pasacalle y vuelo de campanas, y por la tarde concierto musical y bailes populares; al anochecer lucida procesión recorrerá las calles de esta pintoresca y hermosa aldea, disparándose para fin de fiesta una traca de 100 metros.

Pulseras de pedida y reforma de alhajas, E. Lalana, joyería de moda, Paz, 8.

El 15 de este mes se reanuda la consulta de la tarde en la Clínica Puchades para la curación del Reumatismo y Ciática con inyecciones de Suero originado, que tan excelentes resultados están dando. Lauria, 10, de 10 a 1 y de 3 a 5.

Conviene saber a los navegantes que para señalar el canal de entrada más profundo al puerto de Anzó se han colocado tres boyas de hierro, de forma cónica, pintadas a fajas blancas y rojas. La de más afuera está fondeada en 46 metros de agua, a 370 metros al N. 68 E. del faro; la de en medio, a 230 metros al N. 58 E. del faro, y la más interior, a 150 metros al N. 4 E. del faro. Los buques que entren deben dejarla a estribor, arranchándolas lo más posible. A unos 240 metros al N. 62 W. del faro se ha fondeado, además, una boya de amarra, de forma cilíndrica.

El Circolo Frutero convoca a los exportadores de naranjas, a una reunión que se celebrará el 20 del corriente, a las dos y media de la tarde, para tratar asuntos de gran interés y trascendencia, que afectan al negocio de exportación.

Noticias militares.—En el cuarto de banderas del regimiento de Guadalupe se ha celebrado esta mañana el Consejo de guerra ordinario de cuerpo, para ver y fallar la causa seguida contra el corneta Rafael Ortega Reig, por el delito de maltrato a un superior. Ha presidido, como anunciamos, el coronel D. Manuel Vázquez y de asesor ha actuado el teniente auditor de guerra Sr. Topete. El fallo del tribunal no será conocido hasta que sea sancionado por la superioridad.

—Mañana tendrá lugar en el Hospital militar el primer reconocimiento de inútiles este mes.

—Ha sido designado para el cargo de cajero del regimiento de Sevilla, el capitán de aquí D. Luis Angosto.

—Ha sido propuesto para el retiro por haber cumplido la edad reglamentaria, el teniente coronel D. Fernando Calderón Moñivo.

—En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación de Joaquín Expósito Valero, Jaime Iborra Pérez y Miguel Soler Más, para enterarles de un asunto que les incumbe.

—El capitán de infantería D. Abelardo Grajera Benito ha sido destinado al regimiento de reserva de Vinaroz.

—Se ha concedido Real licencia para contraer matrimonio con la señorita Adelaida Pi. al capitán de infantería D. Aurelio Díaz Freijó.

Somatose. Estimula en alto grado el apetito. Contra la clorosis.

La comisión municipal de Policía urbana ha acordado expropiar la casa número 28 de la calle del Rey Don Pedro; denegar la construcción de un horno en la casa número 50, calle Baja; conceder la instalación de varios motores eléctricos; suprimir el mingitorio que existe en la calle de Colón, junto a la Fábrica de Tabacos; y proponer la concesión de 21 licencias para realizar obras.

Pelayo.—Mañana Mendoza y Arturo, contra Hilario y Nel. Precio 15 céntimos.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde D. Máximo Chulvi, D. Manuel Ramón, D. Luis Moroder, D. José Lluquet, D. José Martínez Aloy, el abogado del Estado Sr. Garrido, D. Joaquín Peris, D. Bernardo Gómez y el capitán de infantería D. Juan Bert con su esposa.

En dicho tren ha salido también conduciendo por una pareja de orden público un joven, hijo de una distinguida familia que residió largo tiempo en Valencia y que vive en Madrid, el cual se fugó de la casa paterna con una dama y ahora ha sido reclamado por sus padres. Dicho joven se llama D. Luis Pérez de las Vacas, y va al colegio de incorregibles de Carabanchel.

Exito seguro. Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Sucesos

Tentativa de robo.—Esta madrugada entraron ladrones en la joyería del señor Pellicer, contigua a la casa de cambio que el mismo interesado tiene en la Bajada de San Francisco, por la puerta que recae a la calle de Rojas Clemente, pero el vigilante notó algún ruido sospechoso y se dirigió a la joyería, tanteando la puerta de persiana, pareciéndole notar entonces que alguien la sujetaba por dentro, y con esta sospecha se decidió a tocar el pito.

De repente se descorrió la puerta y salió huyendo un hombre, que no pudo ser detenido.

Se avisó a los interesados, haciéndose un reconocimiento, y aunque al pronto se notó la falta de las mejores alhajas que había en la tienda, después vieron dos sacos en el suelo que estaban llenos de estuches, y éstos contenían las joyas intactas.

Se cree que el ladrón salió con las manos vacías por falta de tiempo para llevarse los dos sacos.

Robo importante.—Anoche a las diez regresó a su domicilio, Eixarchs, 12, 1.º, D. Mariano González, y notó indudables señales de que había sido robado y practico un reconocimiento, notando la falta de 250 pesetas en metálico, dos cadenas de oro, una de ellas con un medallón; un anillo de brillantes, un par de dormilones, dos pendientes con diamantes, un reloj de oro de señora, dos pendientes con brillantes y tres de oro, dos diamantes sueltos, una pulsera de oro y otra de granate.

Con objeto de despistar, los ladrones dejaron sobre la cama un formón y una lima, pero no se notó fractura ni en los muebles ni en la puerta de entrada a la habitación.

Del hecho se dió cuenta al juzgado de guardia.

Un leproso.—Anoche se presentó a la Guardia municipal José Moño, de 25 años de edad, natural de Gandía, manifestando que se hallaba enfermo de lepra.

Se dió cuenta al Gobernador civil, y éste dispuso que el enfermo ingresara en el Hospital, como así lo hizo a las once de la noche.

Muerte repentina.—En un campo contiguo a Catadau ha fallecido repentinamente un labrador de dicho pueblo, llamado Pascual Bono Climent.

Riña.—En la calle del Vallet han promovido esta tarde un escándalo fenomenal tres mujeres de vida alegre, las cuales después de agotar su repertorio de palabras selectas, se han propinado una paliza, a la que han puesto fin los agentes del orden.

Una de las contrincantes, llamada María Rosas Oliver, ha resultado de la reyerta con varias mordeduras en el brazo derecho y un sin fin de arañazos en la cara, cuyas lesiones le han sido curadas en la casa de Socorro de la Glorieta. Se ha dado parte al juzgado de guardia.

Desgracia.—Esta tarde se ha dado parte al juzgado de guardia de que en término de Paiporta, un hombre de 62 años de edad, llamado Ramón Tarazona Roselló, se subió a una higuera a coger higos, con tan mala suerte, que se desgajó una rama, cayendo al suelo con ella y quedando muerto en el acto.

LA AUDIENCIA

Las vacaciones. Pasado mañana termina el periodo de vacaciones en esta Audiencia, comenzando sus sesiones ordinarias las Salas de justicia. Estas se constituirán en la forma siguiente:

Presidente de la Territorial, Ilmo. señor D. Nazario Vázquez Guerrero.

Sala de lo civil.—Presidente, D. José Campoamor Portas; magistrados: D. Antonio Jiménez Sanahuja, D. Ernesto Jiménez Sánchez, nombrado en sustitución de D. Manuel Torres Requena, D. Enrique Zaldívar Arias y D. Juan Francisco Fornier Cabañero.

Audiencia provincial, sección primera.—Presidente, D. José Fernández Roda y Guerrero; magistrados, D. Francisco Javier Lapoya Elorz y D. Mariano Izquierdo González.

Sección segunda.—Presidente, D. Francisco Vasco; D. Fabián Sunyé Morales y D. Millán Díaz Medina.

Las reformas. Estas han sido realmente notables, y por ello merece los más sinceros elogios el presidente D. Nazario Vázquez, que ha hecho verdaderos milagros para realizarlas con el pequeño presupuesto aprobado por el Estado.

En primer lugar y aprovechando el periodo de vacaciones, en que no abunda el trabajo, el Sr. Vázquez ha hecho reconocer por personas peritísimas los pisos de todas las dependencias, y especialmente los de las Salas de justicia, donde por la aglomeración de público pudieran resentirse, ocasionando desgracias.

En dos de dichas dependencias se notaron que las cabezas de las vigas estaban

DESCONFIAR de las muchas imitaciones RHUM QUINQUINA El sin rival tónico para el cabello, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana Se halla en todas las casas bien reputadas.—Agentes J. Armenteros,—Barcelona

Pidanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones: SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes a la dosis de un litro. COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT efervescentes en frascos. PASTILLAS VICHY-ÉTAT en cajas metálicas precintadas y selladas. Véndense en todas las Farmacias y Droguerías. MARCA DE GARANTIA

ACADEMIA POLITÉCNICA Fundada por D. Antonio Cases INCORPORADA AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO 1.ª y 2.ª enseñanza.—Carrera de Comercio.—Carreras especiales Director: D. Jesús Gil y Calpe Licenciado en Filosofía y Letras PROFESORADO: Dr. D. José V. Traveset, Catedrático de la Universidad; Dr. D. Tiburcio Alonso Patin, Catedrático de la Escuela Normal; Dr. D. Enrique Honrubia Ortín, Auxiliar de la Universidad; D. L. Gómez Aranda, licenciado en ciencias físico-químicas; Dr. D. Alberto Maragat Ferrer; D. Modesto Talens Valero, Perito-profesor mercantil; D. Enrique Menéndez, Profesor mercantil; D. Faustino Gosalbo, profesor de idiomas. La primera enseñanza a cargo de un maestro normal. Espaciosos locales, Gabinetes de Física, Química e Historia Natural, luz eléctrica, agua fría, cuarto de baño, etc. Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Honorarios módicos. GUERRERO, 39

Preparación Militar Alumnos ingresados en la Academia de Ingenieros: D. José Sastre, D. Arturo Fosal y D. M.º nul Escolano, habiendo obtenido este último el NUMERO UNO. Informes: D. VICENTE ALCOBER.—PLAZA DE SERRANOS, NUM. 9

Balneario de Benimarfull Médico-director: Dr. D. José Llisterri Ferrer Aguas Sulfidricas-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas TEMPORADA OFICIAL DE 15 DE MAYO A 15 DE OCTUBRE Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del herpes, sífilis, escrofulismo y linfatismo, y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicas que sean. Como final de temporada y para que el público pueda apreciar la bondad de estas aguas, servicio esmerado que se da en baños, habitaciones y fonda, y lo agradable que resulta la estancia en el Establecimiento se ha establecido un servicio de abono a precios reducidos, permaneciendo más de ocho días en él, a razón de 8 pesetas por día de 1.ª, por baño, comida y habitación; y seis pesetas en 2.ª, también comprendido baño, habitación y comida. ITINERARIO PARA EL VIAJE: De Valencia por Játiva a Concentaina en el tren que sale a las 6:10 de la mañana y llega a Concentaina a las 12:27, donde esperará el coche del Establecimiento a los señores bañistas los lunes, miércoles, viernes y sábados. Para informes, prospectos y pedidos de aguas, dirigirse a D. Luis Vidre, San Vicente, número 135, Valencia.

La señorita LUISA FANDOS PEREZ que falleció el día 1.º del actual habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. Su desconsolada madre doña Concepción, hermanos D. Eduardo y doña Emilia suplican a sus parientes y amigos la asistencia a dichos actos. No se invita particularmente.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—La Exaltación de la Santa Cruz y la fiesta del Santo Cáliz. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia del convento de religiosas de Santa Tecla; se descubre a las 5:30 y se reserva a las 7. ADORACION NOCTURNA.—Ntra. Señora del Rosario. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Antigua, en el Patriarca. (Privilegiada.)

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA HOY TEATRO RUZAFÁ.—Bohemios.—El recluta.—La gatita blanca.—A las 9. TEATRO APOLO.—El mozo crío.—El pollo Tejada.—La marcha de Cádiz.—A las 9. TEATRO PIZARRO.—Bohème.—A las 9. FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO RUZAFÁ.—Los guspos.—El vals de las sombras (estreno).—El recluta.—A las 9. TEATRO APOLO.—La casita blanca.—El pollo Tejada.—La marcha de Cádiz.—A las 9. TEATRO PIZARRO.—Cavalleria Rusticana.—I Pagliacci.—A las 9.

Pérdida El día 11 del actual, durante el trayecto apoderado de Valencia al camino de tránsito (línea de Torrente), se extravió una cartera, en la que se contenía un abono del citado tranvía y otros intereses. Se suplica a la persona que se haya encontrado, la presente en la posada «El Sol», calle de Cuarte, 50, donde darán señas y gratificación. Es de un pobre dependiente.

CUBACION COMPLETA DEL Dolor de Muelas ODONTALGICO ANALGESICO. Probado y muy convenceris. Único punto de venta en Valencia, Botica del Dr. B. Aliño, plaza del Mercado 52, (al lado del estanco.) Academia de Corte Parisièn (sistema Marti) Dirigida por la profesora Srta. María Mateos Herónd Coriés, 6 segundo izquierda

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Salvador, á las diez misa conven- tual con exposición, y por la tarde á las cinco ejercicio de Pasión con exposición y sermón.

Información municipal

El Alcalde ha dirigido un oficio al Go- bernador civil reclamándole el expediente relativo á la instalación de una máquina y dos generadores en la fábrica de gas que los Sres. Lebón y compañía poseen en el camino del Grao.

El Ayuntamiento acordó el derribo y ex- propiación de la capilla de San Cristóbal situada en la calle de la Corona.

El Alcalde ha ordenado á la Guardia municipal que forme una relación de las tahonas que existen en el término munici- pal.

El Sr. Sanchis Bergón ha acudido tem- prano á su despacho, viéndose obligado á estampar su firma sobre verdaderas mon- tañas de expedientes que inundaban pavor.

La cuestión de las edificaciones más ó menos ilegales en la playa de Levante, pero perjudicial desde luego para el em- bellamiento y ornato de las mismas, si- gue coleando.

La cuestión de las edificaciones más ó menos ilegales en la playa de Levante, pero perjudicial desde luego para el em- bellamiento y ornato de las mismas, si- gue coleando.

hasta el extremo de ofrecer cortar el ab- uso de raíz y sin contemplaciones ni mira- mientos.

De conseguirlo, será un timbre más de gloria para nuestro ilustre paisano.

La mendicidad

Estos días recorre determinados centros oficiales un grupo de mendigos protestan- do contra el Alcalde porque les ha retirado la autorización que les concedió para dedicarse á la venta de cerillas, monda- dientes, etc., lo cual les deja, según dicen, en la indigencia.

La piadosa autorización que el Sr. San- chis Bergón dió á los interesados, ha ser- vido, como todo el mundo ha podido ver en las calles y plazas más concurridas, para burlar, muchas veces satíricamente, la acción de la Junta de Caridad, dándose el caso de que los verdaderos pobres reci- bían el socorro de la Asociación é implora- ban la caridad pública. Esto ha obligado al Alcalde á cortar abusos.

Que la orden ha estado bien fundamen- tada lo prueba el hecho de que los mien- digos de las afueras, especialmente los de Tendetes, donde se reúnen la gran mayo- ría de los mendigos, haciendo buen consu- mo de mosto, han quedado desiertos, y ahí es donde duele.

El vecindario todo puede estar complaci- dísimo porque de raíz se ha cortado la plaga de la mendicidad que convertía á Valencia en un hospicio suelto, exhibién- dose por todas partes miserias y deformi- dades repugnantes, lo cual nos deshonra- ba á la vista de propios y extraños; Valencia acrecentará la suscripción, ahora cuando regresen los veraneantes, para que la Asociación de Caridad pueda completar y per- feccionar la obra con tan buen resultado emprendida, cual es su deseo, y Valencia cooperará también á fin tan benéfico y moralizador negando toda limosna en la calle, causa principalísima del ejército de mendigos de oficio que aquí tenía su cuar- tel general, mientras que los verdadera- mente necesitados carecían de lo más ne- cesario.

Socorro al verdadero indigente que no puede ganarse el sustento; negación de todo auxilio á los que no se encuentran en este caso; este es el lema de la Asociación Valenciana de Caridad.

Toros y toreros

En Albacete Con buena entrada se celebró en Al- bacete la tercera corrida de feria, estando las localidades de preferencia ocupadas por hermosas mujeres que lucían man- tillas blancas.

Primero.—Religioso. Veroniqueó Lagar- tijillo por lo mediano. El bicho tomó cuatro puyas por tres caídas y dos pencos para el arrastre. El diestro citó, mató al bicho de media buena.

Segundo.—Canterero. Cinco puyazos por igual número de caídas. Un capitalista, provisto de muleta, saltó al ruedo, preten- diendo torear al bicho, siendo detenido por los guardias. Los matadores intervinieron cerca del presidente, y el improvisado lidiador fué puesto en libertad. Mazzantini despachó al buró de un pinchazo y una media.

Tercero.—Campanero. Aceptó de los de aupa tres picotazos por otros tantos tumbos. Mazzantini ingresó en la enferme- ría con una herida en el pie izquierdo, que le causó el estoque al ser escupido por el toro anterior.

Cuarto.—Dibujante. Cuatro puyazos por cuatro caídas y dos pencos para el arras- tre. Los maestros se adornaron en quites. Mazzantini, después de clavar tres pares al cuarteo, cogió los avíos de matar, brindó la suerte á los revisteros de Levante, y tras una faena que le resultó buena, dejó una estocada caída.

Quinto.—Falsillo. Lagartijillo brindó á la banda de música, y largó al bicho un pinchazo en hueso y media estocada.

Sexto.—Escribiente. Tres tumbos, dos caídas y dos jacos fenecidos. Mazzantini brinda á unos amigos que estaban en la meseta de la música, y después de una faena pesada, dejó media, de la que dobló el bicho.

Caballos arrastrados, 9. En Salamanca Lidiáronse ayer en esta plaza reses de Pablo Romero, siendo la entrada regular. Al primero le dió Montes unas verónicas y faroles, tomando el bicho cuatro varas. Los banderilleros colocaron tres pares, y Montes dió algunos pases para media estocada, descabellando al tercer intento.

El segundo tomó cinco puyas, por dos caídas y dos caballos. Bombita dió cinco pases ceñidos y clavó un pinchazo en hueso, repitiendo con otro (Pitos). Luego colo- có una estocada caidísima. (Más pitos), é intentó por dos veces el descabello, arre- ciando la bronca.

Se acostó el buró y lo levantó el puntil- lero. Entre una pita de órdago remató el pun- tillero al cuarto golpe.

otras tantas estocadas. El sobresaliente cumplió muy bien su cometido. La cuadri- lla trabajadora y aplaudida.

Utiel 12.—Se ha verificado la segunda corrida de feria con toros de D. Gregorio Gómez, de Salamanca, y actuando de ma- tadores Gabardito y Segurita. Ambos dies- toros han tenido una buena tarde, tanto to- rando como matando y en banderillas. El público les ovacionó.

El sugestionador Miguel Gil ejecutó su- periormente la suerte de D. Tancredo. El toro llegó hasta el pedestal, olfateando el cuerpo del comendador.

TEATROS

PRINCIPAL.—El sábado 22 del corrien- to mes se inaugurará la primera tempora- da de otoño en nuestro primer teatro, con una serie de veinte funciones de nuestro teatro regional, poniéndose en escena todo el repertorio valenciano por la compañía que dirige nuestro querido paisano Manolo Lloréns, que indudablemente hará pasar unas veladas deliciosas.

Los precios serán reducidos, pues solo costará la butaca 1'50 y 50 céntimos la en- trada general.

RUZAFÁ.—Mañana se verificará en este teatro el estreno del juguete cómico lírico *El vals de las sombras*, original de D. Joaquín Dícanta, música del maestro Valver- de. La interpretación correrá á cargo de las señoras Cháffer y Megía y de los señores León, González, Hidalgo, Tomás y Rodríguez.

Está en estudio para ponerla en escena lo más brevemente posible, la revista có- mica lírica *La ola verde*, libro de los señores Larra y Torres, música de los maestros Valverde y Calleja, para cuya obra se ha pintado un completo decorado y construi- do un adecuado vestuario.

PIZARRO.—La *Bohémie* llevó anoche mu- cho público á este teatro, que aplaudió á los encargados de su interpretación en di- ferentes escenas.

En breve debutará la niña Margherita Beltramo con la *Sonámbula*. De ella se guarda grata memoria en Valencia por ha- bernos dado muestras de su precocidad en el teatro de Ruzafa, donde hizo su primera exhibición. Sin duda sus facultades han adquirido ya todo el desarrollo necesario, puesto que se presenta como tiple.

Después de la *Sonámbula* se cantará *Ote- llo*, para cuya representación ha sido con- tratado un nuevo tenor, el Sr. Gerardi, que dicen que es un artista de la talla de Car- dinali (para esta obra) ó de ahí para arriba.

Por último, la empresa anuncia que des- pués de las dos ó tres representaciones ex- traordinarias de *Otello*, se cantará *Lohen- grin*, para cuya obra se está en ajuste de un celebrado tenor.

El tenor Figuerola.—Es una satisfacción para los verdaderos amantes de la patria chica señalar los triunfos y los éxitos que en el extranjero obtienen los hijos de la tierra, contribuyendo indirectamente á darle fama y esplendor.

Esto ocurre con nuestro distinguido pai- sano el tenor Manuel Figuerola, que rea- liza en estos momentos una *tournee* por América.

Carta de México que tenemos á la vista hace grandes elogios del simpático cantan- te que actúa en el teatro Arbeu, de la Metrópoli, con éxito cada vez más cre- ciente.

La noche de su beneficio obtuvo un rui- doso triunfo cantando *Cavalleria rusticana*, *Campanone* y la romanza de *Tosca*. Se le obsequió con muchos y valiosos re- galos. La enhorabuena.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 13, 15-15. «El Imparcial» Se ocupa de la situación política. Cree que los conservadores apoyarán cualquier solución que se presente.

«De manera»—escribe—que los liberales no morirán asesinados, si no que se suicidarán. Aconseja al Gobierno energía para acometer las reformas, aunque sucumba.

«El Liberal» Se ocupa también de la circular del señor Obispo de Tuy á los párrocos. Cree que debe ponerse freno al episcopa- do español, pues de no hacerlo el Gobierno morirá á los pies de lo dicho por el señor Obispo de Tuy.

«El País» Cree que D. Melquíades Alvarez exage- ró la nota moretista en el discurso que pro- nunció en Gijón aconsejando la coalición liberal para sacar á flote el programa del Sr. Moret, desentendiéndose del Sr. Salme- rón, que entiende que los republicanos de- ben justicia á los liberales y no benevo- lencia.

«El Globo» Titula otro artículo «El Papa rojo». Dice en él que el hecho de haber sido elegido general de los jesuitas un alemán, iniciará en los católicos franceses un mo- vimiento de adhesión á la República, por patriotismo.

«A B C» Muestra decidido á apoyar con todos sus medios la campaña en pró del abarata- miento de las subsistencias. Ataca á los industriales egoístas que me- dran á costa de la salud del vecindario.

De Obras públicas Han sido nombrados jefe de obras pú- blicas de la provincia de Lérida D. José Boreas Romero, y de la división hidrológica del Júcar D. Luis Marín.

Las ruinas de Numancia El sabio alemán Schülen, nombrado jefe de la comisión de investigación de las ru- nas de Numancia, ha telegrado al minis- tro que ha descubierto dos campamentos de Scipion en el cerro denominado del Gar- rrón.

Apertura de curso El ministro de Instrucción pública ha de- cidido asistir á la apertura del curso en la Universidad central.

Los secuestrados El cañonero Alvaro de Bazán ha con- ducido á Lanzarote los españoles secuestrados por los moros del Jubi.

El Sr. Maura El jefe de los conservadores Sr. Maura ha telegrafiado al Gobierno que el 20 del actual saldrá de Palma con dirección á Madrid.

Los lances pendientes La reunión de los representantes de los Sres. Linares y Soriano terminó anoche á hora avanzada.

El tratado con Francia Han comenzado las negociaciones para el arreglo comercial entre Francia y Espa- ña con buen éxito.

De San Sebastián El rey ha firmado los siguientes decretos: Nombrando delegado de Hacienda de Jaén á D. Manuel Linares Rivas.

De Zamora á D. Federico Fontauberta. De Santander á D. Luis Echarle. De Cáceres á D. Antonio Guerrero. De Albacete á D. Román Catrí. De Castellón á D. Anibal Alvarez Osso- rio.

De Oviedo al Sr. López García. De Cuenca al Sr. González. Declarando excedente al delegado de Hacienda de Málaga D. Pedro Buet. Nombrando interventor general de la Administración del Estado á D. José María de Reta.

Idem jefe de sección de la Dirección de Contribuciones á D. Eduardo Ródenas. Oficial mayor del ministerio de Hacienda á D. Marcos Zapata.

Interventor de la fábrica de la Moneda á D. Marcos Zapater. Id. de id. al Sr. Requejo. Jefe de sección de la Caja de Depósitos á D. José Pérez del Pulgar.

Madrid 13, 16-15 De San Sebastián También ha firmado el rey los siguientes decretos de Guerra.

Destinando á la segunda división (Bada- joz) al general Sr. Chaxón. A la novena (Zaragoza) al Sr. Tuero. Al gobierno militar de Jerez al Sr. Obre- gón.

A la segunda brigada (Barcelona) al se- ñor López Díaz. A la segunda brigada de la novena di- visión al Sr. Castillo.

Jefe de Estado Mayor del sexto cuerpo de Ejército al Sr. Crespo. Secretario de la Dirección de la Guardia civil al Sr. Tovar.

Jefe de sección del ministerio de la Guerra al Sr. Marzo. Jefe de la 14.ª brigada (Coruña) al señor Ríos Buitrón.

—Han llegado los infantes doña María Teresa y D. Fernando, siendo recibidos por la familia real, los ministros y las au- toridades.

El Sr. Moret Un despacho de Burdeos dice que ha lle- gado á aquella capital el Sr. Moret. Retrasará su regreso á España por la en- fermedad de su hijo.

De Denia Ayer descargó fuerte tormenta, que arras- ró la cosecha de la pasa.

El alcalde de un pueblo inmediato, don Bautista Mengual, se guareció debajo de un árbol y una chispa eléctrica le ocasionó la muerte.

De Requena Una familia se dirigió en carro á los to- ros de Utiel.

Volcó el vehículo sobre la cuneta y to- dos resultaron gravemente heridos.

De Málaga En aguas de Estepona, la barca *Lista*, en una virada, embistió contra una lancha tripulada por tres hombres, y la hizo zo- zobrar.

De los dos se ahogaron y uno fué sal- vado por los tripulantes de la *Lista* y con- ducido á Málaga.

De las obras del Seminario se cayó un albañil, falleciendo al llegar al Hospital. Madrid 13, 18'15.

Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 81'85. Los francos, 475.000 á 11'10. Las libras: 1.000 á 28'00; 2.000 á 27'99; 2.500 á 27'98.

De San Sebastián El presidente del Consejo no ha ido esta mañana á Palacio por hallarse ligeramen- te indispuerto.

Le han visitado el diputado Sr. Muro y los generales Sres. Zappino y Clavijo. —El Sr. Gullón nos ha manifestado que no puede decir todavía quién será el em- bajador de España en el Vaticano.

«En breve» nos ha dicho—será nombra- do á propuesta del ministro de Estado y en Consejo de ministros. Solo puedo decir que será nombrado uno de los personajes cuyos nombres han sona- do estos días.

Respecto á la Pastoral del Obispo de Tuy nos ha dicho: «No he acabado de leerla. Me propongo estudiarla con detención. Solo puedo decirle que me parece un des- entono.»

—El rey ha marchado á las dos y media

al campo de Ondarrieta para presenciar las pruebas del concurso hípico.

Le acompañaban los infantes D. Fernan- do y D. Alfonso de Orleans, que vino esta mañana de Biarritz, almorzó en Palacio y regresará esta noche á aquella capital francesa.

La banda de música del regimiento de Sicilia ejecutó la marcha Real.

A las tres llegaron las reinas, saliendo á las tres y media á dar un paseo en carrua- je por la carretera de Lasarte.

El rey permaneció en el concurso, en cu- yas pruebas tomaron parte 80 caballos. La distancia que han de recorrer es de 640 metros con nueve obstáculos.

Asisten á la fiesta los Sres. López Domín- guez y Gullón. —El rey ha recibido esta mañana en audiencia al Sr. Villaurrutia.

Después pasó en carruaje con las reinas por la capital. El infante D. Fernando se ha presentado hoy á las autoridades militares.

De Fomento Se ha recibido la contestación de las Cá- maras de Comercio y entidades navieras al cuestionario sobre el desarrollo del co- mercio con Africa.

El ministro piensa traducirlo en proyec- tos de ley. Se propone marchar el domingo á Lour- zán.

Desde Barcelona Barcelona 13, 17'10. En libertad Ha sido puesto en libertad, mediante fianza de 500 pesetas, el propagandista re- publicano suizo Franz Arthur Leveand.

La cuestión Soriano-Linares Continúa en esta Capitanía general el Sr. Linares, pero creese que saldrá de un momento á otro.

Sabido es que el Sr. Linares desmitió ayer lo de su dimisión y el lance, y asegu- ró que hoy marcharía á Calat y Figueras con objeto de asistir á las maniobras mi- litares.

Aunque en capitanía general se guarda gran reserva, hay indicios para sospechar que le del lance con el Sr. Soriano va de veras.

En efecto, se sabe que esta noche regre- sará de Montblanc el gobernador militar Sr. Castellví, que se proponía permanecer allí hasta el domingo, suponiéndose que ha anticipado el regreso por tener que au- sentarse el Sr. Linares.

Asesinato En el pueblo de Bellver ha sido asesina- do el vecino José Braces, ignorándose por qué.

Snicidio Se ha suicidado la súbdita extranje- ra Margarita Mertens, ignorándose la causa.

Se disparó un tiro de revólver en la sien derecha. Era ama de gobierno de una casa-torre de la calle León XIII.

Desde Castellón Castellón 13, 16'15. Sobre el crimen de ayer Es el tema de toda conversación el cri- men de ayer, por tratarse de la persona de que se trata.

El herido Juan Cebrián se encuentra gra- visísimo. La herida que tiene más grave es la de la mandíbula inferior, por no poderse ex- traer el proyectil.

El juzgado ha tomado declaración á am- bos individuos, reproduciendo la escena. El agresor se encuentra tranquilísimo.

En Castellón Hoy ha llegado á esta capital el general Martí Barroso.

Ha visitado al general gobernador de la plaza. El regimiento de Otumba Hoy ha salido al campo para realizar prácticas de campaña para las próximas maniobras militares.

De Cabanes Dicen de Cabanes que le sorprendió la tormenta que descargó ayer en dicho pue- blo al vecino Vicente Roca, y al guarecer- se debajo de un árbol una exhalación le dejó muerto en el acto.—*Armengot*.

EXTRANJERO

La insurrección de Cuba Nueva-York 13.—El crucero *Douwer* ha recibido orden de marchar á la Habana.

El cañonero *Marietta* ha llegado á Cien- fuegos, destacándose de la escuadra. Los sucesos de Rusia París, 13.—Moscow ha sido declarado en estado de sitio.

La policía provista del fusil de nuevo sis- tema dispara sin previa intimación, resul- tando muchas víctimas. El general Jacobieff ha sido asesinado en plena calle.

Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 13, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. 81'80 4 por 100 exterior. 81'85 Amortizable 5 por 100. 100'45 Banco de España. 433'00 Tabacaleras. 396'00 Cambios París. 11'10 Cambios Londres. 27'97

4 por 100 exterior. 96'80 Azucareras, 76'50, 00'00, 42'50. BELTRÁN.

Sección amena

CHARADA —Cuidado que eres tres-tercia; te has creído esta dos-dos; te viene de cuatro-prima, lo mismo es tu padre, Amós. Ese una-dos-tercia cuatro que te regaló el Rubiales, ¡qué le ha de costar dos duros! ¡si acaso, catorce reales. —¡Gachó, que barato compras! Oírte me desespera. —No tratas ningún asunto sin colar la dos-primerá. Solución á la anterior: Botijazo.

